

Lycéens des territoires éloignés : une journée pour faciliter la transition vers l'université

L'Université Rennes 2 et l'Université de Rennes organisent conjointement une journée d'immersion pour les lycéens des territoires éloignés. Elle se tiendra vendredi 16 mai à Rennes. Détails.

La journée d'immersion, un avant-goût de la vie étudiante

Le passage du statut de lycéen à celui d'étudiant est souvent source d'interrogations, voire d'appréhensions légitimes, a fortiori quand on vit loin des universités. C'est pourquoi les universités rennaises proposent - dans le cadre du dispositif BRIO (Bretagne réussite information orientation) - une journée d'immersion à destination des élèves de première générale de lycées situés en territoires éloignés.

Cette journée est l'occasion pour les lycéens de découvrir les campus de Villejean et Beaulieu et le fonctionnement des études supérieures. Mais c'est également l'opportunité d'expérimenter la vie étudiante (en amphi, au restaurant universitaire, à l'intérieur des campus) et de rencontrer des étudiants.

A l'échelle d'un territoire, les enjeux d'une telle démarche sont nombreux :

- Encourager la mobilité des lycéens des territoires éloignés
- Faciliter la projection dans les études supérieures
- Permettre aux lycéens de faire un choix de formation éclairé
- Favoriser l'expérimentation directe des lycéens
- Développer les échanges entre pairs
- Déconstruire les idées reçues

Sur les campus rennais, un programme complet et ludique

Les élèves et les enseignants d'Ille-et-Vilaine passeront une demi-journée sur chacun des campus et se déplaceront en métro pour se familiariser avec les transports en commun.

Au menu, des activités pédagogiques (quiz sur l'offre de formation, initiation à la prise de note...) ainsi que des découvertes ludiques des lieux ressources : les incontournables bibliothèques universitaires mais également l'espace des langues, la radio C-Lab, le stade Jesse Owens et les plateaux techniques du bâtiment T sur le campus Villejean, et le Pôle numérique régional, le centre commun de microélectronique de l'ouest, l'institut des sciences chimiques de Rennes, la salle de travaux pratiques en biologie ainsi qu'une sortie découverte avec le cercle naturaliste sur le campus Beaulieu.

Toute la journée, les élèves pourront échanger avec les étudiants des deux campus, et un temps dédié aux échanges entre pairs leur sera proposé.

11 lycées participants en Ille-et-Vilaine

Cette 4^e édition accueillera 338 lycéens de première générale et 22 enseignants du secondaire provenant des 11 lycées suivants :

- Lycée général Saint-Magloire (Dol de Bretagne)
- Lycée général et technologique François-René de Chateaubriand (Combourg)
- Lycée général et technologique Jean Guéhenno (Fougères)
- Lycée polyvalent Jean-Baptiste le Taillandier (Fougères)
- Lycée polyvalent Jacques Cartier (St Malo)
- Lycée polyvalent Maupertuis (St Malo)
- Lycée général et technologique Beaumont (Redon)
- Lycée général et technologique Saint-Sauveur (Redon)
- Lycée général et technologique Jean Brito (Bain-de-Bretagne)
- Lycée général et technologique Jeanne d'Arc (Vitré)
- Lycée général et technologique Bertrand d'Argentré (Vitré)

À noter, une journée d'immersion est également proposée, jeudi 22 mai, pour faire découvrir le campus Mazier (St Brieuc) aux lycéens costarmoricains.

En savoir plus sur **Projet BRIO : l'orientation accompagnée**

Le projet Bretagne Réussite Information Orientation (BRIO) vise sur 10 ans à créer les catalyseurs d'une réussite de l'orientation sur le territoire breton et associe les quatre universités bretonnes, l'Académie de Rennes et la Région Bretagne.

BRIO est lauréat de l'appel à projet Programme d'Investissement France 2030.

Contacts presse :

Christelle Lagadec : christelle.lagadec@univ-rennes.fr - 06 99 67 31 97

Cécile Bergeret : cecile.bergeret@univ-rennes2.fr - 06 12 52 42 58